



El programa de 'Guadalajara Abierta' que incluye visitas gratuitas a monumentos de gestión municipal así como el buen tiempo contribuyeron a que cientos de personas se acercaran a la capital para descubrir la capital alcarreña.

DEL 19 AL 25 DE OCTUBRE DE 2012  
www.dhenares.es

# Domiciliar los tributos municipales tendrá 'premio'

En 2013 subirá el 'numerito' del coche, el IAE y la zona azul

YOLANDA BERNAD | GUADALAJARA

redaccion@dguada.es  
Twitter: @yolandabernad

Hablar de ordenanzas fiscales siempre asusta, más aun cuando la mayoría de ayuntamientos recurren a esta herramienta para cuadrar cuentas. El concejal de Hacienda de Guadalajara, Alfonso Esteban, ha anunciado las novedades en esta materia de cara al próximo año, que se traducen en la subida de algunos tributos municipales y en la posibilidad de fraccionarlos en nueve meses.

Sobre la subida de impuestos, los que experimentarán un incremento serán el denominado 'numerito' del coche, que lo hará en un 1,5 por ciento; y el Impuesto de Actividades Económicas (IAE), que también crecerá un 2,7 por ciento (según el IPC del mes de agosto). Aparcar en zona azul también resultará un poquito más caro en 2013: los tres primeros tramos de tiempo se mantendrán invariables (permanecer 23, 60 y 60 minutos costará lo mismo: 20, 25 y 50 céntimos respectivamente). Donde sí se producirán variaciones será a partir de los 90 minutos (de 85 céntimos se pasará a 90); 120 minutos (de 1,20 euros a 1,25) y la anulación por sobrepasar el tiempo fijado se incrementará 10 céntimos (de 1,60 a 1,70 euros).

Esteban ha justificado este incremento al afirmar que "las tarifas de la zona azul llevan sin ser revisadas

## ...Lo que sube en 2013

- 'Numerito' (Impuesto de Vehículos) **+1,5%**
- Impuesto de Actividades Económicas (IAE) **+2,7%**
- Zona 'azul' (aparcamiento regulado) **+5 y 10 cents.**
  - 23 minutos: 20 céntimos
  - 30 minutos: 0,25 cents.
  - 60 minutos: 50 cents.
  - 90 minutos: 1,20 a 1,25
  - Anulación: 1,60 a 1,70



El concejal, Alfonso Esteban

desde hace cuatro años".

En el resto de tributos municipales, como el de plusvalías, se realizan cambios técnicos en la normativa vigente, y

respecto al IBI se introduce una reducción del 40 por ciento en el valor del suelo "para mitigar el impacto de la subida en la revisión catastral".

## UN 'PACK' PARA PAGAR MENOS

Otra de las novedades de cara al próximo año tiene que ver con la manera de pagar las facturas municipales. El Ayuntamiento elimina la fórmula de fraccionar el IBI tras dos años de existencia (las personas que se acogieron a esta fórmula recibirán una carta, en los próximos días, informándoles de su eliminación) para sustituirla por una "más ambiciosa". A partir de 2013, los ciudadanos que así lo pidan podrán domiciliar el pago de todos los tributos municipales (el IBI, el 'numerito' del coche, vado en caso de tenerlo, Impuesto de Actividades Económicas si se es empresario y la tasa de recogida de basuras) y, a cambio, obtener un descuento del 2 por ciento en la factura total. Según ha explicado Alfonso Esteban, la cuota se fraccionará en nueve meses y se pasará todos los días 5 de cada mes. "Durante los ocho primeros meses la cuota será la misma, a excepción del último, en el que se regularizará la definitiva".

El plazo de solicitud expira este año el 31 de diciembre, y hay que estar al corriente de pagos.

Lea más en... [www.dhenares.es](http://www.dhenares.es)

HABRÁ BONIFICACIONES

## Las escuelas municipales también subirán sus precios

■ Luz verde a los precios públicos del Patronato de Cultura y Deporte para el próximo año, con subidas del 3,4 por ciento. El Consejo Rector del Patronato Municipal de Cultura aprobó este miércoles la modificación de la Ordenanza Reguladora de los precios públicos de las clases que se imparten en las Escuelas Municipales del Palacio de la Cotilla y en la Escuela Municipal de Teatro, que experimentarán la subida del 3,4 por ciento según IPC.

La subida puede verse compensada con la aplicación de bonificaciones para los usuarios de la Tarjeta Ciudadana XGuada. Los titulares de dicha tarjeta obtendrán un descuento del 10% en las tarifas de las respectivas clases que se imparten en las citadas escuelas. Además, aquellas unidades familiares que tengan 2 o más miembros matriculados en cualquiera de las especialidades de las Escuelas de la Cotilla o de la Escuela Municipal de Teatro y que sean poseedores de la Tarjeta Ciudadana XGuada, obtendrán un descuento adicional del 5%.

CAMPAÑA EDUCATIVA

## El Ayuntamiento invita a 'Vivir la Educación Vial' entre escolares

■ Con el lema 'Vivir la Educación Vial', el Consistorio pone en marcha este programa "que pretende fomentar entre los más jóvenes hábitos y comportamientos responsables como peatones, conductores de bicicletas o usuarios de transporte público y privado", explicó el edil del ramo, Armengol Engoga. Desde este mes de octubre y hasta finales del curso escolar se desarrollarán las distintas actividades del programa de Educación Vial en el que participarán alumnos de entre 4 y 12 años de edad cuya finalidad es la de ofrecer los conocimientos de las normas básicas de circulación y responsabilidad ciudadana.

150 EXPERTOS ESPAÑOLES Y PORTUGUESES ANALIZAN LA SITUACIÓN DEL SECTOR

## Guadalajara, capital apícola

■ Durante tres días, las conversaciones en el edificio Eduardo Guitián giran en torno a un tema: las abejas. Guadalajara acoge desde ayer y hasta el viernes el segundo Congreso Ibérico de Apicultura, que ha reunido a 150 expertos en la materia.

Hasta el sábado, el encuentro reunirá a eminencias científicas y versará sobre seis áreas: mejora apícola, patología, producción y polinización, mercado y economía, apiterapia y legislación apícola.



Herguedas, uno de los impulsores

Según el director de la Fundación Apícola de Castilla-La Mancha, José Luis Herguedas, la mortandad de las colmenas será uno de los temas más importantes a tratar. Al acto de inauguración acudieron el alcalde, Antonio Román, el delegado de la Junta, José Luis Condado, y la presidenta de la Diputación, Ana Guarinos. Román invitó a los asistentes a disfrutar de la riqueza cultural y artística de la ciudad, y destacó el valor de la miel en la economía guadalajareña.